
Сергей Тараканов: «Забота о ветеранах»

Координатор ветеранского движения ЦСКА, заслуженный мастер спорта, Олимпийский
чемпион и легендарный баскетбольный игрок — Сергей Тараканов продолжает серию
аналитических статей на сайте slamdunk.ru.   В сегодняшнем выпуске речь пойдет
о чемпионате Европы, здоровье Сабаса, локауте в НБА и, конечно, заботе о ветеранах
баскетбола:

«Я считаю, что третье место на чемпионате Европы — это успех. Сборная прыгнула
даже чуть выше, чем я предполагал. Получилось подтверждение произнесенных
(и написанных) мною слов до чемпионата, что Блатт — везунчик. Если пройтись
по хронике событий, это становится заметно: во-первых, наша подгруппа была явно
слабее, во-вторых, две выигранные бросками Мони игры принесли нам хороший посев
на следующий раунд.

В баскетболе так часто складывается, когда мяч прыгает по дужке, ты смотришь на него
и молишься про себя, чтобы он провалился в кольцо. Мяч может либо выскочить из него,
либо залететь, и из-за этого по разному может сложиться судьба человека, команды
или тренера.

У Блатта везение случается чаще, чем у других. Вспомните бросок Холдена в 2007
или же бросок Быкова в концовке матча за третье место в 2011, забитый вопреки
нарисованным схемам в последнем таймауте, да и не совсем по законам баскетбола.

Но это не только случайность, но еще и уверенность в своих силах. Когда она пропадает
у тебя и появляется у соперника, тебе начинают забивать те, кто раньше об этом
и не мечтал.
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Выступление сборной России на Чемпионате Европы можно считать успешным  Сверхзадача — попадание напрямую на Олимпиаду — не достигнута, но втораязадача — участие в отборочных соревнованиях перед Олимпиадой —решена, и за этобольшой плюс и Блатту, и ребятам. В остальном результаты, пожалуй, закономерны.То, что Испания победит, было понятно заранее. Участие французов в Финале, наверно,наиболее закономерный результат, если судить по их игре во всем чемпионате. Они,наконец-то, показали не игру отдельных талантов, а гораздо более терпеливый,выверенный и нацеленный на конечный результат баскетбол, когда нужно было пройтидлинный, тягучий турнир не в нбашной, а в европейской манере и при этом не сорватьсяи не развалиться на какой либо игре.Я был там. Поехал специально, чтобы ощутить атмосферу праздника баскетбола,и насладился этим в полной мере. Это было здорово!Жил в гостинице «Шарунас» в Вильнюсе (догадываетесь, кто владелец?) по любезномуприглашению хозяина, где повстречался со многими старыми приятелями: и с самимМарчюленисом, и с тренером «Далласа» Донни Нельсоном, Артурасом Карнишовасом,который давно уже работает в НБА, тренерами, скаутами, и даже с командой ЦСКА,которая приехала туда на сборы, ну и, конечно, с послом Литвы и баскетбола в ЕвропеСабонисом еще до его болезни общался. Я думаю, кстати, что все эти встречии многочисленные переговоры в какой-то мере и подкосили могучего Сабаса.Посольская доля...Я ехал насладиться этой атмосферой праздника, когда вся страна живет, обсуждаети «болеет» Игрой, и все это увидел и ощутил. Не знаю ни одной страны в мире, гдебаскетбол был бы в такой же мере важен для людей!Что касается сборной Литвы, то игру, достойную финала она показала только одну:в матче против Сербии, где команда забила 100 очков. В остальных матчах они такуюяркую игру не показывали, выигрывая во многом благодаря тому, что болельщики гналиих вперед.Откровенно разочаровала сборная Турции, хотя было понятно, что это одна из команд,которые гораздо лучше играет дома (вспомним прошлогодний чемпионат мира). Похоже,что не больно то они верили и жаждали «кровь из носа» побеждать, судяпо встреченным мною перед важнейшей игрой с Сербией игрокам в «злачных» местахСтарого города.

Душан Ивкович задавил команду Сербии на чемпионате Европы своим авторитетомСербы, по моему, больше не могут жить под диктатом Ивковича, и просто устали от него.Да и травмы Тепича и Рашича ближе к решающим играм сказали свое слово. Вообщето все ожидали от них большего.На чемпионат Европы приехало много игроков НБА, которые воспользовались им, чтобыполучить хорошую игровую практику во время локаута. Ситуация с локаутомзатягивается все сильнее, и многие игроки устремляют свои взоры за океанна европейские команды.В ситуации с локаутом нахожусь на стороне клубов. Мне кажется, что игроки зажирелии не очень понимают из какой бутылочки с теплым, вкусным и питательным молоком онипьют. Мне понятна ситуация популярности игроков в мире и их многомиллионныхконтактов. Когда бизнес процветает — все так и должно происходить, потому что этилюди, как Курочка из сказки, несут владельцам золотые яйца, но когда часть клубов,а это факт, не очень прибыльны, и Лига пытается сделать шаги, чтобы подравнятьситуацию, это совершенно другое дело. Конечно, можно оставить только 8 прибыльныхкоманд из крупных городов, но это уже не будет лигой НБА, где каждый можетзацепить каждого, и где в каждой команде есть яркие игроки и их фанаты. Игрокине хотят это понимать, их амбиции и персональные желания доминируют над логикой.Тем не менее, я абсолютно уверен, что они договорятся.В связи с этим у меня большие сомнения, что игроки продолжат заключать контрактыв Европе. Я не знаю ни одного значимого в НБА игрока, который бы не подписалсоглашение без опции обратного отъезда в НБА после завершения локаута, и я не знаюни один клуб, который бы не хотел подписать игрока на весь срок контракта, и кому быэто удалось. Думаю, что все закончится в течении месяца-полутора.Кроме того есть и еще один фактор: в Еропе играть сложнее, чем в НБА. Многиене хотят, чтобы с них слетел весь лоск, когда они окажутся один на один против зоннойзащиты с подстраховками без соответствующих навыков игры. Для многих это будеточень неприятно увидеть.В связи с этим я вспоминаю слова Сабониса, который после первого сезона в НБАсказал: «Если бы я знал, что в НБА играть так легко, я бы уехал 5 лет назад!» Он всегдапобаивался, и всегда ему казалось, что там будет намного сложнее.Посмотрите на Дерона Уильямса, Аллена Айверсона и еще десяток игроков НБАв Европе, да хотя бы на Дежуана Блэра, от которого отказались «Красные Крылья».К европейскому баскетболу нужно подходить на 100% готовым, потому что против тебябудут играть с гораздо большим рвением.

Дерон Уильямс не помог Бешикташу в матче против ТриумфаПусть меня поймут правильно: я не говорю, что европейский уровень выше или здесьлучше игроки! Просто это во многом другая игра, менее ориетированнаяна индивидуальность и звезд, но расчитанная на командную стратегию.Для ЦСКА, например, раньше (да и сейчас, наверно, тоже) было очень сложно игратьматчи против команд из низших лиг. Для тебя это, по большому счету,тренировка-рутина, потому что понимаешь, что ты сильнее, но нужно играть матч Кубка,и достать из себя что-то сверхестественное ты не можешь. Играешь, на сколькоты готов морально и физически, но не вкладываешь при этом дополнительные эмоциии силы. А ребята-то против тебя выпрыгивают из штанов, потому что играют противизвестных игроков и хотят не ударить в грязь лицом, доказать им, что они играютне хуже! Это придает дополнительные силы, и играть становится очень трудно. Бываеттак, что ты потом не вспомнишь никого из этой команды, а он потом всю жизнь будетговорить, мол, видел я Дерона Уильямса — ничего особенного, я его «сожрал».Думаю, что для европейское приключение для таких как Дерон — это простодополнительный тренировочный лагерь, чтобы поддерживать себя в форме, за которыйтебе еще и платят хорошие деньги.Еще одна интересная тенденция — возвращение игроков в свои клубы: Кириленко,Мозгов, Паркер, Диао. Эти игроки уже знают, куда едут, у них есть свои болельщики,и их готовы с удовольствием подписать до конца локаута, подняв посещаемость арен.Хотя первый домашний матч Кириленко в составе ЦСКА ажиотажа не вызвал! Както не укладывается это у меня в голове! В Штатах на таких «камбэках» миллионызарабатывают...

Андрей Кириленко — сплошной плюс для ЦСКАКак сказал президент ЦСКА Андрей Ватутин на презентации команды: а где у меняминусы? Кириленко останется на весь срок трехлетнего контакта — у нас будет сильнаякоманда, он уедет через месяц — у нас по-прежнему будет сильная команда. Никакихминусов в этой ситуации нет, плюс ожидается, что он привлечет зрителей на трибуны,в чем я, правда, не совсем уверен.Все-таки есть у нас тенденция такая: один раз посмотрел, а дальше — чего я тамне видел? Или еще хлеще — чего там на них там смотреть? Надеюсь, что этот подходнам удастся перебороть.Деньги Кириленко собирается отдать в фонд помощи детям и ветеранам. Посмотрим...С удовольствием увидел бы помощь ветеранам ЦСКА (а там есть кому помогать)от Андрея Кириленко.Несколько месяцев назад Андрей Ватутин предложил мне оживить движение ветерановЦСКА, дать ему какой то новый импульс. Дело хлопотное, но благородное,и я согласился. Наши заслуженные люди не всегда получают заботу и вниманиесо стороны общественности. Многие из них отдали годы жизни и трудов армейскомуи советскому баскетболу, но о них практически ничего не известно и не слышно.

Ветераны ЦСКА: Владимир Андреев, Алжан Жармухамедов, Иван Едешко, АлександрКульков и Виктор Зубков (фото М. Сербин, cskabasket.com)Буду рад, если задумки получатся, а всех заинтересованных читателей призываюобменяться мнениями и идеями по теме ветеранов. Можно писать мнена tarakanov@cskabasket.com.Раньше это движение координировал ушедший от нас три года назад великий советскийигрок — Геннадий Вольнов, и для меня большая честь быть его преемником.Главное — внимание и забота, нужно напомнить молодежи и спортивнойобщественности, что баскетбол СССР, России и ЦСКА (а эти слова очень теснопереплетаются в истории) — это не только 90-ые и 2000-ые годы, но этои многие-многие десятилетия до этого, где тоже были великие игроки, которыесражались за честь своей Родины, работали, побеждали и делали это в совершеннодругих материальных условиях. Для любого человека важно, а для спортсмена темболее, чтоб люди ценили и помнили результаты его труда.В той же Америке совершенно другое отношение к заслуженным ветеранам.Их приглашают на разные мероприятия и окружают почетом. До глубоких лет оничувствуют себя причастными к этой игре, и это придает им дополнительные жизненныесилы. Это наша первоочередная задача, ну и, по возможности, помощь по 10-20 пунктам,в том числе и материальная.Я предложил следующий год в ЦСКА объявить годом Легенд со всеми вытекающимииз этого последствиями. По договоренности с руководством сайта, Slamdunk.ruподдержит эту идею, публикуя на своих страницах статьи и рассказы об игрокахпрошлых лет. Об этом будет объявлено в ближайшее время, и у нас будет достаточнобольшое количество акций с участием этих людей, которых, кстати, не так уж и многоосталось&quot;.Slamdunk.ru    
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